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本报讯　（记者　田 勇 刚　通讯
员　盛 亚 德 ）从今年年初开始 ，西安
飞机 工 业 公 司 在职 工 中 广 泛开 展 了

“我为公司献一计 、我为总经理分一
忧”的群众性合理化建议活动 。截至
1 0月 底 ，全公司 共提合理化建议4500
余条 ，采纳1800余条 ，创直接经济价
值达300多万元 。

在年初的职代会上 ，职工代表通
过审议公司行政的 工作报告 ，了解了
厂情 ，激发了主人翁责任感 ，带头在
企业开展 以 “献计分忧增效益”为 内
容的合理化建议活动。为了使职工合
理化建议活动能够顺利开展 ，西飞公
司工 会成 立 了 以 公 司 工 会主席 为 组
长、各大 系统及部门负责人参加的领
导小组 ，各基层工会也分别组织了领
导小组或固定专人负责 ，形成了合理
化建议的三级组织 网络 ，对职工提 出
的合理化建议采取系统工程的方法 ，
实行闭环管理 ，由 支会 、分厂工会 、
公司 工会逐级筛选 、分类 ，逐级落实 ，
保证条条有着落 、件件有 回声 。

西飞公司 工人还将竞赛激励机制
和奖励兑现措施 引 入职工合理化建议
活动中 ，制定了一整套竞赛方案和物
质奖 励 与 精 神 鼓励 相 结 合 的 奖 励办
法。5月 份 ，竞赛领 导小 组进 行 了 第
一次检 查 ，奖励 了500多 名被采纳 建

议的职工 ，对提建议未采纳 的职工也颁发了纪念
品，还对4名 成绩 突 出 的 同 志 ，在公 司 电视台作
了报道 。

在开展合理化建议活动中 ，该公司各基层工
会组织针对一些技术关键 ，动员职工 出主意 、想
办法 。机加检验站 的 刘俊文根据7号产品某关键
零件光洁度不够的 问题 ，建议用 陶瓷结合剂油石
代替氧化铝金刚 油石进行研磨 ，使产品达到了技
术要求 ，单件节约价值5482元 。

通过群众性的合理化建议活动 ，该公司先后
解决了30余项技术质量关键 。目 前 ，这个公司 的
职工合理化建议内容 已 由 开始的生产生活型 向 企
业的长远发展和思想政治工作领域拓展。⑳

长道 短

要保 护 见 义 勇 为 者
雷钟 哲

近日 读报 ，两则 报道 引 人思
索。一 是唐 山 市 新 区 青年 农 民 梁
桂玖 ，见义 勇 为 ，拦截惊 马 而 致
残，区 委对其 和 家人在生 活上进
行无微 不 至 的 关怀 。二是 某 市 一
工人 为 扑 救 烈 火 致 使 全 身 烧 伤
60%，昏倒在地 ，经 医 院抢救 方
保住生命 ，但他的5000元 医 药 费
竟无人肯 出 。两 则 报道 ，可 谓 反
差强 烈 。

见义 勇 为 ，助人为 乐 ，是我
们中 华 民族 的 传 统 美德 。中 华 民
族从 来 也 不 乏 舍 己 救人 、仗义执

言的 正义之 士 。但是 良 心泯 灭 、

道德沦 丧 的 情况如今也 不 全是天 方
夜谭 ，一 些 英雄人物在 众 目 睽睽之
下倒地牺牲无人救助 的 事 实 就是佐
证。唯如此 ，才 更应该 大 力 提倡舍
己救人、见 义 勇 为 的 社会新风 尚 。

当然 ，仅仅 靠 提倡 还远远 不 够 ，
应该对 见义 勇 为 者建立社会保 障 机
制。一 旦 出 现 见义 勇 为 而 致残者 ，社
会就 为 他提供 可 靠 的 生 活 保 障 ，这
不仅会 呼 唤 出 更 多 的 英雄 人物 ，还
会产 生 “照顾一个人 ，

激励 一 大 群 ”的 积极

效应 ，从 而 促 进 社 会
风气 的 根本好转。㉖
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本报讯　蒲城县物资局系统在深化
企业 内部改革 中 ，坚持查漏补缺 ，发现
问题立即纠正 ，并迅速制定相应 的措施
制度长期防范 ，使全系统企业经营长兴
不衰 。

实行承包经营责任制后 ，蒲城县物
资局系统按经营范 围和经营方式 ，划分
了23个 自 负盈亏的承包组 ，并落实了权
限、利益 、销售收入和利税等各项指标 ，
使全系统的企业经营有了较大的起色 。
但是 ，由 于没有制定相应 的制约和保证
机制 ，少数人趁机钻空子 ，肥了个人 、坑
了公司 。物资局在总结经验教训的基础
上，实行了 当 事人 、承包组 、公司三级
核算 、两级管理 、一级财务的监督体系 ，
并实行 “承包评估制度”，参照市场的
重大变化进行价格评估 。他们还根据 自
己的实际 ，制定 出 了 《物资企业管理若
干规定》，对经营 、管理 、财务 、计划 、
人事等方面每一个能 出漏洞 的环节 ，都
有明确的标准和奖罚措施 ，使企业改革
逐步配套完善 。

这种查漏补缺的作法 ，使 该系统三年迈了三
大步 。到 目 前 已超额完成了 全年 的销售收入和利
税计划 ，实行利税40多 万元 ，比去年全年增加了
一倍多。　（闫 喜 川 ）㉖

工 信 箱

有文凭 的合 同 制工人享受什么待遇 ？
百事通先生 ：

有一 个 问 题 想请 教
一下 ：合 同 制 工人取 得
大专 文 凭 应 享 受什 么 待
遇？

榆林读者　郁斌
西安读者 张素萍

郁斌 、张 素 萍 同 志 ：
鉴于你们来信询问

同一 问题 ，现一并答复
如下 ：

合同 制工人取得大
专文凭后 ，应享受的待
遇分两种情况：①直接
招收的具有大专学历的
待业人 员 ，其工资待遇

按技工学校毕业生 的办
法执行 ，对具有大专学
历，业务技术水平较高
的待业人 员 ，企业可根
据考核情况 ，确定工资
级别。②合 同 制工人在
合同期 内取得大 专 以上
学历后 ，仍从事工人工
作的 ，其定级工 资可按
具有大专学历待业人 员
招收后定级的办法确定
工资 ，入学前工 资高于
定级工资的 ，原工 资不
变。

另外 ，今 年8月 20
日省 劳 动 厅 陕 劳 薪 发

（ 1990）341号文件规
定“已 转 正 定 级 的 工
人，取 得 大 、中 专 同
等学 历 ，其 标 准 工 资
低于 提 高 后 的 大 、中
专毕 业 生 定级 工 资 的 ，
可按 提 高 后 的 大 、中
专毕业生 的
定级工 资标
准执行。”
百事通㉔

她叫 赵 宝 贞 ，是 西
铁分局拓石 工务段 管 辖
的陇 海 线上 最 长 的 葡 萄
园特 大 桥上 的 一名 桥 梁
看守 工 。十 多 年 来 ，她
以惊人的 毅 力 战胜 类 风
湿关 节 炎 的 折磨 ，扎根
山区 ，认真 守 护 着 大桥
设备 ，从未误接、漏接
一趟列 车 ，出 勤 天 数达
到100%，博 得 了 工 友
们的 赞誉 。郭德胜 摄
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1 1月 的西
安，金秋送爽 ，
秋意正浓 。在
西安南郊小寨
商业 大 厦 ，
1990年秋季全
国百货交流会
正在 这 里 召
开。

来到小寨
商业大厦 ，最
引人注 目 的是
那铺天盖地的

广告宣传品 。一条条 巨
幅广告 ，从大厦楼顶直
泻而下 ，瀑布般吸引着
行人 。路牌广告 、车身
广告 、彩旗广告 、电视
报纸广告 、门票广告 、
书刊广告……来 自 全 国
各地的一万多名代表在
这里为了推销 自 己 的产
品，各显神通 。其 中 ，
重庆 日 化厂 的广 告尤其
别具一格 ，他们的广告

不但 出 现 在 展 厅 大 门
前，出现在 电视屏幕上 ，
甚至 占领了钟楼 四周 、
南门 两侧 ，并且印刷在
各种门票 、会刊上 ，真
是无处不有，“无孔不
入”。这 足 以说明 四川
人的心计和胆识 。

这次秋季交 流会是
全国 百货行业的 一次盛
会。来 自 全 国30个省 、
市的千余家工商企业代
表共推 出 了百货行业 的
十几 类 7万 多 种 商 品 ，
真是琳琅满 目 ，让人 目
不暇接 。那些名 、优 、特 、
新产品更是倍受人们的
青睐 。上海展厅 的 日 化
展台前 ，则是一片赞扬
声，这里化妆和洗涤用
品档次多 、品种全 。其
中国家传统名牌产品 上

海家用化学品厂生产 的
“ 美加净”系 列产品 ，

一天 的成交额就达千万
元。陕西的产品也颇吸
引人 ，西安保温瓶厂推
出的虹吸式保温瓶 ，采
用装饰性表面镀锡工艺
精制而成 ，集装饰性和
实用性为一体 。笔者看
见一位 中 年妇 女 拿 着 一
只保温瓶 ，观赏许久 ，
爱不释手 ，连声 说 “太
漂亮了。”

这次交 流会 由 省 百
货文化用 品公司承办 ，
先后 抽 调 了200多 人 组
成会务组 、交通组 、样
展组 等八个大组 。交流
会为 期6天 ，于 11月 24
日降下了帷幕 ，成交额
达20亿元 。

（ 严格）㉒

为
了
更
好
地
搞
好
企
业
专
题
片
评
展

省
总
等
决
定
截
片
时
间
延
至
年
底

本报讯

省总工会、省
电视台联合举
办我省首届企
业专题片评展
的消息在本报
发表后 ，在我
省许多厂矿企
业引起了热烈
的反响 。

陕西广播 电视设备厂 专门开 会研究
参加评展工作 。铁道部宝鸡桥梁厂 工

会主席董连荣主动与党委宣传部的 同志
商量 ，一起回顾分析该厂摄制过的片子 ，

决定拿出 《今 日 宝桥》、《劳模一 日 》两 部片子
参加评展 。为了更好地搞好这次评展 ，省总工会
等主办单位决定将活动延长一个月 ，各单位送片
截止时间改为12月 30日 ，对片长 的时间亦放宽2
至3分钟 。　（刘 宗 文）⑳

城镇信使

明年 春 夏 服
装流 行 趋 势

1991年服装总趋
势是 自 然 、柔和 、舒

适。流行趋势共分三个主题 ：一是
蓝海星空 系列 。以深海蓝 、普鲁士蓝
为主 ，黄 、石灰绿作补色 。织物有 精
细布 、针织布 、帆布等 ，款型 以宽
大的梯型外衣为主 。二是沙洲风光
系列 。色 彩以 白 色 、银灰色 、沙粒
色为主 ，麻类织物 、渔网织物等将
流行 ，款式 以H型为主 ，重点在领
部变化 。三是花香梦幻系列 。粉色
和明亮的太阳色相结合 ，红 色尤为
突出 ，织物以双宫绸 、塔夫绸 、棉
麻类 、纱缎类为主 ，款型 以紧身为
主的各种 日 装 、晚装比较流行 。

我国九十年代的经济走向

著名经济学家 、中 国社科院副
院长刘 国 光说 ：九十年代我国经济
要力争形成 “中 西部的原材料和粗
加工 工业 、东部的深加工工业 ，然

后再向 中 西部返 回资金和技术带动中
西部发展”的经济布局 。沿海开放地
区将继续通过对外开放 ，打入国际市
场来促进发展 ，对内地则将在财政 、
税收 、价格等方面采取区域补价政策 ，
同时加强各区域之间劳动力 、资金 、
技术之间的合理流动 。

西安建成半 自 动化宰牛生产线

西安市 肉 联厂 最近投资5万元建
成了 一条可 日 宰牛100多 头 的 半 自 动
化生产线 ，使宰牛过程实现半机械化 。
这条线建成后 ，可达到宰牛放血全 ，
下水不落地 ，肉 品不污染 ，牛皮不破
裂，功效也比过去提高 四五倍。

我国 卷 烟 销 量 将 呈 低 增 长

九十年代我国卷烟市场发展的总
趋势是 ：产销相对平稳 ，一个时期内
将呈低幅增长趋 势 。我 国 目 前拥有 3
亿吸烟 者 ，预计今后每年将增加400
—600万烟民 。据抽样 调查 ，青年妇
女吸烟人数每年约增10%，预计今后
若干年 内 ，我国卷烟销售将以2—3%
的速度稳步发展 。

工厂内外

增收十几万元 老工人 废物 中 寻 宝 受褒扬
作案 三十余起　两 歹徒入室 内 行窃被抓获

△ 国棉二厂供销科废料保
管员 唐 先 勤 凭 着 一 双 勤 劳 的
手，坚持挑拣分装 废料。3年
来，他从废料 中 为 工厂 增收10
万多 元 。今年 1—10月 份 ，他
从废 料 中 挑 出 废铁122500公
斤，废钢2080公斤 ，废铜 、废
铝523公斤 ，仅此一项就为工
厂节约4万多元 。

（ 刘 曼　田 信 军）㉖
▲10月 19日 ，西北 电建器

材总厂职工杨昆环洗澡时将一
枚9克 重 的 金戒指 丢失 。该厂
女工范凤莲捡到后 ，立即去车
间、澡塘四处打听 ，很快将金

戒指归还失主 。
（ 袁锋安）㉖

▲10月 23日 下午 ，西安红
庙坡派出所联防队员冯武汉 、
屈晓明等人在西安 电线总厂家
属院巡逻时 ，发现两名 男青年
行迹可疑 ，便紧跟上去 。当 那
两人在药王洞68号院内砸坏窗
户入室 ，将一台18英寸黄河彩
电和12英寸如意黑 白 电视机盗
出准备抱走时 ，被他们 当 场抓
获。经查这是两名
有30余起积案 的惯
窃。

（ 高 军）㉔
讯

▲西安常压锅炉厂 、雁塔区环保局和 西安 市
常压锅炉 研 究所最近 研 制 出 的 消烟除 尘 高 效 节
能燃烧器 ，节煤率在42%以 上 。

（ 毛传 胜 ）

▲西安市 工 商银行最近举办 了服务 明 星服务
模拟示范表演 ，该行解放路办事处
两个服务明星张敏灵和于 国 明表演
的独幕模拟话剧《服务明星 的服务 》
获第 一名 。　（王 民 清 ）

▲ 汉 中供 电 局 连 续 开 办 了 8期
电工脱产培训班 ，已对 该地区 工矿
企业 中 的373名 电 工 进行 了 理 论培
训。　（田 志 刚）㉖

▲最近 ，铁二十局三处 一段施
工的滦河特大桥 ，在 部质 量评定一
次合格 率100%，优 良 率97%。获
部颁 “优质样板工程”金匾 。

（ 王 周 理　李 玉 宏 ）
▲省航空 工业局组织的 “劳模

在我身边”读 书演讲赛 日 前结束 ，
试飞研究院取得 了 两个
一等奖 、一个三等奖 的
优异成绩 。

（ 吕 鸿雁 ）


